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BILANCIO DI PREVISIONE DEL COMUNE DI PARMA - ANNO 2023 
 

MOZIONE 
 
 
 
 

Oggetto: estensione dell’integrazione Ferrobus al servizio urbano tra Parma e Vicofertile 

 
 
 

Il Consiglio Comunale di Parma 
 
 

PREMESSO CHE: 
 

la Nota di aggiornamento del Documento Unico di Programmazione 2024-2026 del Comune di Parma 
riporta l’Obiettivo Operativo 1.03.03 - Nuova Pontremolese per il quale si prevede anche di 
“sottoscrivere un accordo con Rete Ferroviaria Italiana che garantisca un numero minimo di fermate 
tali da rendere efficace il collegamento ferroviario metropolitano tra la stazione di Vicofertile e Parma”; 

già da alcuni anni l’Amministrazione sta lavorando al potenziamento dei collegamenti ferroviari da e 
per il nostro territorio nella convinzione dichiarata che tali collegamenti possano contribuire agli 
obiettivi di sostenibilità del comune;  

 
 
 

CONSIDERATO CHE: 
 

il nuovo orario ferroviario di Trenitalia entrato in vigore il 10 dicembre 2023 ha già introdotto un 

notevole incremento della frequenza dei treni lungo la linea Pontremolese e che tra Vicofertile e Parma 

l’offerta prevede circa 17 coppie di treni nei giorni feriali e almeno 15 nei giorni festivi, distribuite in 

tutto l’arco della giornata con la sola eccezione delle finestre temporali riservate alla manutenzione 

della linea; 

la stazione ferroviaria e la frazione di Vicofertile sono servite non solo dai treni della linea 

Pontremolese ma anche dalle linee di autobus n. 23 e n. 2500 della rete del Trasporto Pubblico Locale; 

l’offerta di abbonamenti Ferrobus, che consente di viaggiare indifferentemente su treni e autobus tra 

le stazioni della linea Pontremolese comprese tra Borgotaro e Parma, prevede titoli di viaggio 

extraurbani e interurbani ma non titoli di viaggio urbani come sarebbe invece necessario per il tratto 

tra Vicofertile e Parma. 

 
 
 

  

 

 
Gruppo consiliare 

Europa Verde - Verdi - Possibile 
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IMPEGNA SINDACO E GIUNTA A: 
 

stabilire insieme a TEP ed a SMTP un accordo con la Regione Emilia-Romagna e Trenitalia allo scopo di 

estendere l’integrazione Ferrobus agli spostamenti tra Vicofertile e Parma mediante biglietti e 

abbonamenti di tipo urbano, allo scopo di rendere più fruibile l’offerta di treni e autobus tra la frazione 

e la città. 

 

 

Enrico Ottolini 

Gruppo Europa Verde - Verdi - Possibile 
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